



communiqué

N^o: 028
No.:

Le 6 février 1987

APPUI CANADIEN AU SECTEUR DES OLÉAGINEUX DE L'INDE

NEW DELHI, INDE---Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a confirmé aujourd'hui que le Canada a accepté de fournir à l'Inde, au cours des cinq prochaines années, l'équivalent de 89 millions de dollars en huile de colza non raffinée et en assistance technique pour l'aider à accroître la production d'huile comestible et à renforcer les coopératives de producteurs d'oléagineux.

"Il s'agit de la deuxième phase d'un projet qui a déjà permis d'accroître la production d'oléagineux dans plusieurs États indiens, d'augmenter les revenus des agriculteurs et de renforcer les organisations agricoles", a déclaré M. Clark.

Il a ajouté que l'Agence canadienne de développement international (ACDI) fournira l'équivalent de 85 millions de dollars en huile de colza et l'Union coopérative du Canada, 4 millions sous forme de services de suivi, d'assistance technique et de formation ainsi que d'équipement.

L'huile de colza sera envoyée au National Dairy Development Board, à qui le gouvernement de l'Inde a demandé de promouvoir les coopératives dans le secteur des oléagineux par suite des succès que cet organisme a obtenus dans l'industrie laitière. L'huile sera raffinée, puis vendue sur le marché libre en Inde. Le produit de la vente servira à établir un réseau intégré de production, de traitement et de commercialisation des oléagineux. Il aidera également les agriculteurs du Maharashtra, de l'Andhra Pradesh et du Rajasthan à organiser des coopératives à l'échelon des villages, des États et de la région.

.../2

"L'Inde est le premier acheteur d'huile végétale au monde, a souligné M. Clark. Or, sa consommation d'huile végétale par habitant ne correspond même pas à la moitié des besoins nutritionnels recommandés. Le gouvernement indien s'est donc fixé comme priorité d'augmenter la production nationale."

Ce projet devrait permettre de regrouper 200 000 producteurs en 850 coopératives villageoises. Les principales cultures seront l'arachide, le soja, le colza et la moutarde. À la fin du projet, les coopératives devraient avoir une production annuelle de 200 000 tonnes.

Les agriculteurs verront du même coup leurs revenus augmenter grâce à un meilleur rendement des récoltes, des méthodes de récolte et de manutention plus efficaces, et la redistribution des profits tirés du traitement et de la commercialisation par leurs coopératives.

M. Clark se trouve en Inde où il participe à des consultations annuelles sur des questions d'ordre politique et économique. Il représente le Canada à la septième foire commerciale de l'Inde en matière d'ingénierie (SIETF), qui se tient à New Delhi, et participe à la Semaine du Canada à l'occasion de laquelle le Gouvernement du Canada et le monde canadien des affaires ont organisé toute une série de manifestations culturelles.